tural tiene el mismo valer que los polvos de lavar que se enquentran en el comercia de aquel país. Aplicado al lavado de la ropa de los harcros y de les exampesinos, as ha viste que hace despurecria grana y el peiro de capitalista de la Cotombia inglesa ha empesada explotar este mineral raro que se encuentra en las orillas y fonde de estos lagos, y aunque hasta donde llegan muestras noticias solo han extradió 275 toneladas, parceo probable que más adelante resulte un negocio de bastante importancia.

#### La naranja

LAA NAFANJA

(Servicio expecial para el Hanaldo)
La fruta de este año es de un tamano muy reducido, estando mancho en
hertros que os dua una classificación
mayor de un 80 per clasto de las de
mucho la marcha del negoció por
acusar los telegramas recibidos precuesas.

El movimiento hasta hoy no nado de importancia, del de la díado del importancia, del día el las díacionaderes en la colecta de fruta en
cendiciones de medurez y tamaño.
Los telegramas hasta hoy han side
descenoladores para la clasificación
baja.

14 116

Los telegramas hasta modescensoladores para la clasificación baja.

Es de savertir que en el presente são, la cosecha de namanas en les Batados Unidos, es extraordinaria, hasta el extremo de laberae exportado de la glastera 45 millones de barriamos de la grantera 45 millones de barriamos que el año anteriar y este como en natural, ha de hacer que disminuya en los mercados ingleses la dermanda del doredo fruto.

F. G.

## CASTELLON

B. Regional està anoche apasiona-do é injuste al aconsejar à nuestro queridisimo amigo don Juan Pérez Sanmillán que imite le carriere

queridéimo amigo don Juan Péres Sammilha que imite la conducta del señor Armisan renunciando el acta sue debe al encasillado que hi-sos Figanta. En primer lugar no es cierto que al señor Sammilha le encasillara Segasia, Merci, ni madie; y en aegun-delugar no estrba abros al pepular destreta montre de la compania de señor Armisia, porque aqual distin-guide amig: nuestro actes que distin-sion che acta de la congreso la puso en manos del señor Cana-lejas.

puso en manos del señor Cana-lejas.

¿De donde se ha sacado el celega

gire donue se na sacano e cover-tetunnista que Sagasta encacilibra al sañar Sanmilián?
Tedavía vive, afortunadamente, el exgobernador civil de esta provincia señor Montilla: él peárá decir, si quiere decirio, para quián quería reservar Moret el distrito de Vina-

:Encasillado Sanmilláni

El artículo de ayor sobre las cosas de la Gasa Capitular ha sido muy favorablemente comestade por la epinión, syendo elegios para el propietario del Essatiso que, agradesión dolos mueho, no podemos recojar, para que no se crea que el essor Castelló y Tarrega se mueve por el estímulo de las ilsonjas propias y extra-Sas.

mulo de las lisonjas propias y extra-sas.

Hoy hubiéramos querido continuar
la sampaña que empezé para noso-tros con la invocación á la ley de Aguillera pare alentos à otros anaia-dos servicios periodisticos de actualidad no podemos hacerlo hoy, prome-tiendo para mañana un segundo é interesante artículo.

Hoy ha amanecido el día con el cie-lo completamente cubierto. Las aubes han desargado, con H-jeros intérvicios, algunos chaparro-nes, pero hasta a hora presente, los aguaceres ne han sido tan fuertes é fasistentes come hacian presaglar los aguaceres ne han sido tan fuer insistentes come hacían presagis grandes nubarrones que están briendo el horizonte todo el día,

La temperatura ha bajado algo. Las lluvias favorecen bastante akora el desarrollo de la naranja.

Bata noche darà cira confareccia cua el Greul Mercantil e il instrado notaria de esta capital don Federica Barrachina.

El entuciasmo que han despartado estas conferencias y la elecuencia y claridad con que expone el señor Barrachina su deleas cobre con estas conferencias y la elecuencia y claridad con que expone el señor Barrachina sus ideas sobre Derecho Mercantil hacen creer con sobra de fundamento que esta noche acuda à cirle un público numerosísimo.

Esta noche le corresponde celebra:

Esta noche le corresponde celebrar sesión al syuntamiento, pero es segu-ro que no podrá celebrarla hasta pa-sado mañan, de segunda convoca-turis, para no perder la costumbra. Celébrase hoy, celébrase el próxi-mo viernes, la sesión promete ser tan accidentada ó mán que la úttims, spe-sar de la ley Agullera.

Ha marchado à Teruel, para pasa allí una temporadita, la apreciable familia de nuestro querido amigo, el digno capitán de Otumba, don Apo-lonie Torres.

Nuestre correspessal en Vail de Wxò nos participa el buen efecte que ha causado en aquella peblación el acuerdo adoptado en la sesión que celebró anteayer aquel syuntamien-te de empezar conseguida los trabajos para instalar la preyectada estación talegráfica municipal. Riógiase con tal motivo al ayunta-

Elégiase con tal motivo al ayunta anogase con its inonto ai syunta-miento y singularmente à su digno presidente, el rico propietario don Dematrio García y el jovan cancejal don Ernesta Nabàs que au repetidas sesiones excité empeñadamente à la cerporaciós en faver de tan imper-tante mejors.

Sa encuentra en Castellén, nuestro respetable y querido amigo, el digno exüscal de esta audiencia dos Jeaquín Arguch.

El sozer Arguch estará aquí hasta

La Junta previncial de Sanidad ha sido convecada para mañana á las dece en el despacho eficial del veñor gobernador con objeto de celebrar sesión.

Moy ha temado posesión de su car go, la maestra auxiliar interina de l escuela pública de niñas del Centro de esta capital, doña Agueda Ribé Esteve.

Bi arcipresta de la capital ha soli-citado del ayuntamiento auterización para construir uns casa contigua á la iglesta de la Sograda Familia de la Rouda de la Magdalena.

Se han puesto al pago las nóminas se han puesto al pago las nóminas de los sesares maestros de la provincia, correspondientes al mes de Octubre átitme.

Sirva de aviso esta noticia á los interesados, los cuaises deben efectuar el cobre dentre del plazo de diez dias.

Prancisco Viciane solicita de la nuel de come caida setablece un admistro de creadida establece un admistra de creadida establece un admisistra de creadida establece un admisistra de creadida establece un admisistra de creadida establece un admisistrativo de creaditivo de creaditivo

caldía establecer un depósito de ga-nado vacune en la calle de Alcora námero 72.

Le ha sido concedido à Francisce Comez Edo el beneficio que la vi-gente Instrucción de censumos con-cede à la leña que se destina à unos

Bin la arciprestal de Santa María se han unido esta mañana en santos é indisolubles lazos los simpáticos yapreciables jávenes den José Ramos y Paquita Armengot.

Han apadriando à los novies el comandante de infentería retirado don Francisco Brothos y la distinguida y elegante señora doña Toress Sales de Fabregat.

Terminada la ceremonía religiosa de Santa María los asistentes à la misma que han sido en número muy cresião se han trasladade en varios Carruajes à la casa de los padres de la

novia donde se ha servido un expléu

La feliz pareja después de recibi las felicitaciones y parabienes de su: amigos se ha trasledado on carrusje à Bauicasim en cuyo pueble ha esprade el paso dei expressa dirigiêndos à Barcelona en cuya poetro. paso dei expressa dirigidandose à Barcelona en cuya población se propone pasar los primeres días de su nuevo estado.

Deseamos 6:

Vicente Miravet ha solicitado auto rización para constrair a da casa de planta baja y un puente de paso en la carretera de Madrid à Castellón.

Ha side incorporato à la Coman dancia de Carabineros de cata pre-vincia, el cabo Oreneio García que prestaba sus servicios egregado al colegie del cuerpo.

La dirección general de Carabine ros ha aprobado el acta de habilitad cijero de esta Comandancia à favo de don Cesar Salvador.

Esta tarde se ha repartido el nú sata tarde se as repartido el nú mero 21 de la excelente revista Ayer y Hey, que como los anterio-reses en extremo sotable. He aquí el sumario del número de referencia: córigen de la tenencia ó baronía de Alealaténs, por don Manuel Fe-rrurdis.

rrindis.
«La Caricatura y los caricaturis
tass, por el Licenciado Terralba.
«Recuerdos de oteño», por Sansón

Carrasco. «Gaceta bibliogréfic», per don 5.4. «La Plana de Castellón en el sigle XVIII», por don Juan A. Balbas. «Los satíricos Latinos, Persio», po

«Los satíricos Latinos, Persio», por don Germán Mallars. «Fundación de Villarresi», per den Manuel Ferrandis. «Cantares populars», por don Fran-cisco Ribés.

En el mar ha reinado durante todo Eu el mar ha reinado durante tode el día de hoy un fuerte temporal, à consecuencia des cuat en ouque no ruego «Alliés ha tenido que suspender los trabajos de cargamento, y algunos bajeles de vela han abandona do unestra costa dirigiéndose à Yalancia.

encia. Como ocurre siempre, que hay ma: gruess, las clas rompen junto à las ca ass del @rao, inundando la parte mà baja del mismo.

Para evitar quebrantos y entorpe Para evitar quebrantos y entorpe-cinientos en las casas comerciales é industriales, advertimos que los bi-lletes de Banco de las emisiones que dimos é conocer ayere a el Buantoo, los admite el Banco átada hora para su cargo, pues unnes he querido au-ponerse, que quedaran sin valer per lo mismo que son valores al portador.

lo mismo que son valores al portador.

Ben virtuá de lo que dispone in Ben Orden de 30 de Ocubro del corriente año (D. 9. nám 244), los Individues dependientes del Ejército que se couceotran en situación de licencia lilmitada, reserva activa y segunda reserva, que se in debida autorización se ausentaron del punto de su residencia oficial antes de la indicada fesha, quedarán sujetos à sufrir in pensidad que determina el artículo 3.º del regismento para la pilicación de la Lay de reemplaxes de 23 de Diciembro de 1898 (C. C. námero 358).

Los que se ausentaren después del 30 de Octubro citado seria destinadas à los cuerpos activos para presta servicio en filas por un plaz. de des 6 cuatro meses.

Dicha fatta de los individors que se encuentran en las situaciones expre-

Dicha fatta de los individous que se encentran en las situaciones capre-sadas, es el origen de la mencionada Real orden, los que por evitarse la pequeña molestia de solicitar la auto-rización de sus jefes para trasladarse, a los puntes que desesban, tondrén hoy que lamentar el castigo que se les impone.

les impone.

Los que cumplieron y cumplen debidamente con los sagrados deberes
militares, podrán apreciar la verdadera importancia de dicha Real Or-

Segun noticias particulares, hem podido saber se hacen activos trab-jos en el Regimiento infantería R serva de esta capital, para designa los individuos que puedan encontra se comprendidos en las penalidade indicadas.

El día 23 de los corrientes celebra-rà juuta general ordinaria in Comu-nidad de labradores de Onda para la discussión y aprobación en su caso del presupuesto para el próximo año y renovación de la mitad de la junta del Sindicato.

Hoy se ha extendido la credencial de doña Julia Calmes Caba para el cargo de inspectora de orden de la escuela de niñas de las Cruces.

Anoche salió directo para Hull apor «Carlota» con cargamento

Estos días se ha hablado de la posi-Datos dire se na habindo de la posi-sibilidad de que, una vez terminados sus compromisos en el Principal de Valencia, veuga à Castellón à dar seis fonciones la netable compaña de ópera que dirige el inteligente maes-tro Baratte.

tro Baratta.

Ni negamos ni afirmamos tales no ticias, pero por ahora se nos permitirá, con sentimiento por cierta, que las pougamos en duda.

las pougamos en duda.

Contabilidad Mercautif per partida al doble alcance de tudos Esta interesante obra del sacor Petro. La companio de la concessa de companio de concessa de companio de concessa de la companio de concessa de la companio del la companio del la companio de la companio de la companio de la companio del la companio d

ción de los pelos de la cara.—Bxito seguro. Maliorquias, 1, pral., Valencia.

Las pastillas Crespo calmaz la tos en el acto y modifican farorablemen-te los sintemas del estarro.—1'50 pe-srtas caja en las farmacias.

LAP.GES-Canalejas. 4. AP. U. Co-Larentegia.

Rein Libraria Moderna (franta San
Mignel) y on las oficina del linazi.

De savenden al precio de un mani,

dos magnificos lapieco con la fatografia sobre porceiana del insigne hombre público don José Canptrias

## Diál-go baturro

Diali'Si' Datuiffo
Tia Pancana, jata adona quo ha
moscas en le niegro cagan bianco y
en lo bianco cagan sigero;
Chiquia Polonia, no le el visto nunca y gande has visto eso?
Pos errimatos la tilenda de Gesset
Pos errimatos la menda don las reposa tan barca alla mede don las reposa tan barca se su su consenso de como le sion sello podrás ver en
tolo cay ceigao y pregunts como es
eso.

## Teatro Principal

Puso la mano en la cosa el amigo Bernabeu y anoche se llenó el coli-seo de la piaza de la Paz. ¡L'astima grande que no se vea siempre como anoche el teatro Prin-

estempre como anecho el teatro Prinsempre como anecho el Barquilleros, primera da les este obritas representadas nucelas, tavo una interpretación muy deficiente porque is mayoría de los principales papeles se sjuetaban poes á las personajes escónicos.

An embergó paró la obra, po que, como dice el popular Pon Liborie, todo pasa en este mundo.... menos despesalas faleses que é poses de la principal de contenta de social de contenta de

Larios, la letra y de Surraue, le mandera-sea. «La mazorca roja» es verdadera-mente un cuadro andaluz, lleno de color, de vida. Sa aparta de tode lo conocido y dentro del mismo teatre andaluz tiene acción más propia, ti-

pos más reales, trans más raposi, nes que las que personal para la reales y contrabados en esta de la cecana para intrapar en la vala la escona para intrapar la faciles y excitar in risa de las gentias. El ilbro está bien hecho de la collega y coltar a praticar la falisha algunos encapa que tora a moche en el público e porque la colta de la colta del colta del colta de la colta del colta de la colta de la colta del col seborite Fernández que fida la e-más principales proveda in o-más principales. Proveda en anya-ción del público, porque en anya-de Pirgonol. A estuvo incomprani-cantándos todaría muelisimo maje cantándos todaría muelisimo maje Por distorbando del la carena-por discontra que cada vez se re-carena- que cada vez se re-porque intoludatemente se la se de la compañía del Principal.

Esta noche se representari «E B: teo», «La mezorca rojav y ch. Yerbena de la Paloma» y para mañana si anuncia el estreno de «La Trapera que gustará mucho.

## Sucesos del día

EN CASTELLON

Atropellado por el tren R Lropellado por el tren

Bi tren expres procedente de rileuchatropuló syre à un jure à
ceta capital quien sentir con el
control de la control de la control de la
Estropellado (na control de la
Estropellado (na control de la
Estropellado (na control de la
Pachés le practicó le primer con.

EN, RLGALA,

Dos muertos y un haride DOS MUETCOS Y UN heride Anteanoche halliadar, co cicoxa de la partida del l'accompanyo de la partida del major de mino muni i partida del major de

te el Espinos.

El juzgado municipal se dirigió al lugar del suceso, ordenando el leta-tamiento de les cadáveres y la trasi-ción de los mismos à Alcala.

## En la Audiencia

Juicio oral

Mi celebrado esta menana la side contra los vecinos de Ocopea, Bu-tista Tárrega. Gimeno, Rafael Delis Barceló y Ramán Montolio Segara. Han side defendidos por den Capo Gironés.

#### Diario de Avisos Santoral

Santoral,
Miércoles, 12.—San Martin, paps.
Jueves, 13.—San Eugenio III.
Cultos,
Mañana ests rán las Cuarenta Hors
n la iglesia de Santa Maria.

Consumos dura-te el día de ayer ascendió à 1331 % pesetas.

Registro civil riegistro civil.
Las inscripciones que sa ha bédien el registro civil durante et dide a yer su ha signiente.
Metinate de la Reservata
Metinate de la Reservata
Metinate la Reservata la la
La Reservata la la
La Reservata la la
La Reservata la
La Reserv

Espectàculos TEATRO PRINCIPAL. Función pira esta noche.—Bi Bate, La mesorca y La Verbena de la Paloma.—Alsi mueve.

### CAPAS

El conoid sastre Baltasar Roighs recibido una inmensa colección de ca pas de corte elegante é irreprochably de calidad tan buena como la de los pasados años

e cuitant un sanda asados años PRECIOS INVEROSIMILES Elegancia, economía buen susto Capas

desde 3 dures en adelante Impermeables y paraguas in bles.

28, Gonzalez Chermá, 28

las diversas secciones d lo más selecto de la prod BEGALO DE TEMP Las operaciones de e surtidos.

CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF IMPORTANTÍSIMO

## A los herniados

las hernias, siemos case un or case asá emuchas compliesciones funes tas.

Muchos son los que venden his gueros, pocos los que saben coleccia, ratisfunos les que conocer la que suna hernia.

Son de la complicación de promitido per en estra legimento de les abases méticos que de la complicación de

DON JOSÉ PUJOI divino especialista cul a sulfacción debregueres para in euración de la beriales, son largo años de práctica la casa de DON JOSÉ CIAUSO LLES, de Barcolona. Batablecimien deda Cruz Rojss.

ROUL. PLAZA DE FRIM.—REUR MOIS.—BUAZA DE FRIM.—REUR MOIS.—BUAZA DE FRIM.—REUR MOIS.—BUAZA DE FRIM.—REUR ACUAL, MIGIATÓR de CALLADINA.

FONDA 18 CALLADINA.

Quim TOSE es porque quiere les discoldes Pectorales Rossid.— Cyal 2 fisse 6.— Farmedina y Deguarina.— Bagáste Killese Paleu, Piaza de la Castitución, Barcelona.— En Caste Manuel Font, Enmedio, 16.

Manuel Font, Enmedio, 16.

#### Policlínica DEL MÉDICO-ESPECIALISTA

D. Carlos Valmaña.

ESPECIALISTA de las enfermedades deles OJOS ATUDANTE de las c'inicas de los Destores Menacho y Barraquer, Bar tilena. PRACTICA toda clase de operacione: talos OJOS

tales OJOS
PROCEDIMIENTO esseciel y répide
Proces GRANULACIONES.
CONSULTAS: De 94 12 de la meñana
de 34 8 de la tarde - Jalic Mayor,
II, BURRIANA.

# ULTIMAHORA

Per telégrafo

V teléfons (Servicio de le noche) Madrid 12 de Noviembre. Otra vez los carlistas Noticias de Barcelona insisteo en 19 los carlistas promoverán uns vera algarado.

neva algarada.
Según las auteridades todo obside-ca áuna jugada de Bolsa.
Bi alcalde de Igualada dice que los Euradas de aquél términe hau visto Pasará dos pequeñas partidas, cu-Jos ladividuos iban enrgados de sa-

ves.
Supónese que éstos contendrían
trass, que habrán ocultado en algua fica de las cercanías de Igualada.

Las autoridades adoptan grandes Recauciones.
También se habla de agitación car-llata en las provincias del Norte, es-Recisimente en Navarra.

Weyler y Segura

Ri ministro de la Guerre, general
reyler, no acepta la dimisión del
sucral segura, que manda una brida en el primer cuerpo de ejército
ladrid).

M ministro ha dicho al referido geaunistro ha dicho ai reichide de signal que puede ejercer el mando de signa brigada sin menoscabo de la signa brigada el menoscabo de la settidura de representante de la